

GLOBAL FORUM
Hôtel de Ville de Paris
9 et 10 novembre 2006

Monsieur le maire de Taïpei,
Monsieur le Sénateur,
Monsieur le maire d'Issy les Moulineaux,
Madame le Premier ministre,
Commissonnier Rosch,
Monsieur le directeur de Bruïne,
Madame la présidente du Global Forum,
Mesdames et Messieurs,

Global Forum rassemble, chaque année depuis 15 ans, des décideurs du secteur public ou du secteur privé, qui relèvent de l'entreprise ou des institutions et qui viennent du monde entier.

C'est avec grand plaisir que Paris a souhaité accueillir, cette année, votre manifestation. Et je suis fière que le maire de Paris, malheureusement retenu, m'ait confié cette mission.

Le plaisir est d'autant plus grand que le thème retenu cette année, la « **Convergence numérique : vers une société de**

l'information plus compétitive, plus mobile et basée sur la connaissance », correspond très directement aux orientations que le maire a souhaité donner à la mise en œuvre des Technologies de l'Information et de la Communication à Paris.

En effet, le 4 juillet dernier lors d'une conférence de presse, Bertrand Delanoë a pu préciser le contenu du programme « **Paris, Ville Numérique** » que il a voulu fixer pour Paris.

Ce programme a pour ambition d'accompagner la révolution numérique qui, dans les domaines de l'information, de la production, du commerce mais aussi du divertissement, transforme en profondeur la vie de chacune et de chacun et qui impose de ce fait, une implication forte de la Cité. « **Paris, Ville Numérique** » s'inscrit totalement dans cette démarche. Je souhaite vous exposer rapidement trois thèmes essentiels dans notre engagement :

- En premier lieu, **développer le Très Haut Débit sur le territoire parisien**. Ce premier point se rapporte aux initiatives prises par la Ville en matière d'infrastructure. A cet égard, nous souhaitons que plus de 80% des immeubles parisiens soient reliés en fibre optique. De nombreuses actions sont engagées dans cette perspective:

- c'est la mise à disposition et l'utilisation des équipements municipaux et notamment du réseau d'égouts de la Ville de Paris,
 - c'est la réduction des coûts d'accès par une baisse des redevances au profit des parisiens,
 - c'est également une incitation forte auprès des aménageurs urbains pour qu'ils tiennent compte du Très Haut Débit dans leurs projets immobiliers
 - c'est la création d'un label « immeuble intelligent » pour les équipements municipaux,
 - c'est l'incitation au partage, entre opérateurs, des nouveaux réseaux installés,
 - ce sont les aménagements réalisés au profit des logements sociaux (200 000 logements sont concernés),
 - c'est enfin la création d'un observatoire assurant le suivi de l'extension du Très Haut Débit à Paris.
- **Le second point vise à faciliter le développement des technologies hertziennes.**
 - 400 sites municipaux sont installés à titre gratuit (mairies d'arrondissement, maisons des associations, bibliothèques, jardins publics...), l'action la plus innovante étant la création d'un « mobilier Wi-Fi urbain ».

- Par ailleurs des initiatives ont été mises en œuvre pour permettre à des entreprises du nord est de Paris, de tester les nouveaux usages de la mobilité.
 - D'une façon plus ponctuelle un projet vise à offrir du Wi-Fi gratuit aux usagers d'une partie du 2^{ème} arrondissement de Paris, qu'il s'agisse des résidents, des touristes ou des commerçants de ce quartier.
 - Sur un plan plus général, l'extension de la couverture hertzienne de Paris est mise en œuvre par l'utilisation des bâtiments municipaux.
- **Le troisième thème a pour objet de continuer le développement de l'accès à Internet au profit des Parisiens.**
 - Pour ce faire la création d'Espaces Publics Numériques est poursuivie à Paris.
 - De plus, chaque année, à partir du parc réformé d'ordinateurs issus des services Municipaux, 6000 micros sont distribués gratuitement aux parisiens.
 - Enfin la Ville aide les Parisiens à créer leur propre site Internet en « .fr ».

L'ensemble de ce programme constitue une initiative forte qui accompagne et conforte les actions engagées par d'autres acteurs parmi lesquels bien entendu les opérateurs privés mais également par d'autres intervenants comme l'Etat et la Région Ile de France.

En tout état de cause, vous pouvez ainsi juger de l'intérêt que la Collectivité parisienne porte aux Technologies de l'Information et de la Communication. Cette sensibilité particulière ne peut qu'accroître le plaisir que j'éprouve de recevoir Global Forum ici même, à l'Hôtel de Ville de Paris. Elle justifie par ailleurs toute l'attention que nous porterons aux travaux que vous réaliserez au cours des différentes sessions de ces deux journées.

Je souhaite, à cet égard, que les échanges qui seront engagés puissent être riches et féconds pour chacune et chacun d'entre vous.